
стро понимали, что объять необъятное 
невозможно. Поэтому в этот  раз реши-
ли посетить только железнодорожный 
узел, комбинат «Борец» и некоторые 
объекты социальной сферы. И по сло-
жившейся уже традиции сопровождает 
нас глава администрации. В.И. Чвано-
ва. На улицах пустынно (на термоме-
тре минус 25 градусов С). Бросаются 
в глаза желтые трубы газопровода, ко-
торые подходят поч-
ти к каждому дому.
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Сегодня в Кропачевском город-
ском поселении только благоустроен-
ных многоэтажек 64, которые вместе 
с домами частного сектора простор-
но раскинулись на площади в 14 гек-
таров. Проживает здесь пять тысяч 
человек. Железная дорога делит по-
селок на две части. Этого неудобства 
местные жители не замечают, как не 
замечают они и шума проходящих по-
ездов. Под звук монотонных колес они 
рождались, росли и трудились и давно 
уже стали с ним одним целым.

Железная дорога кормит практиче-
ски каждого третьего жителя Кропаче-
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Дома и стены помогают Предвари-
тельные
итоги работы

В 2011 году, по 
сравнению с 2010 го-
дом, Ашинский ме-
таллургический завод 
увеличил валовый вы-
пуск товарной продук-
ции в сопоставимых 
ценах на 4,3%, в дей-
ствующих ценах — на 
25,68%. Теперь он со-
ставляет 17 409,086 
миллиона рублей, что 
на 1,3% больше пла-
на.

Производство стали 
в натуральном выраже-
нии выросло на 13,89% 
(9,9%) — с 677 594,8 
тонны до 771 725,3 тон-
ны, что на 0,5% боль-
ше плана. В том числе в 
виде слябов (заготовок 
для производства про-
ката) на машине непре-
рывного литья заготовок 
увеличилось на 11,93% 
— с 677 594,8 тонны до 
758 471,3 тонны, то есть 
на 0,8% больше плана. 
Производство проката 
выросло на 6,67% — с 
596 тысяч 64,3 тонны до 
635 тысяч 881,3 тонны. 
Продажи проката увели-
чились на 5,6% — с 600 
тысяч 807,5 тонны до 
632 тысяч 481,74 тонны. 
Выпуск товаров народ-
ного потребления вы-
рос на 2,2% — с 718,164 
до 767,778 миллиона ру-
блей, что на 3% больше 
плана.

Пресс-служба
ОАО «АМЗ»

Сегодня
в номере:

ЕГЭ:
изменения 
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Собака
покусала
19 человек
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Нина ЧАЛОВА
ano-si_soc@mail.ru

Привет из Москвы
Передаёт всем симчанам бывший генеральный директор симского авиаци-
онного машиностроительного объединения, Почётный гражданин города 
Сим Григорий Михайлович Пузиков.

В недавней встрече в перво-
престольной с директором сим-
ского историко-краеведческого 
музея В.В. Брагиным наш име-
нитый земляк рассказал гостю 
немало нового и интересного о 

своей деятельности на посту ру-
ководителя симского завода, 
значительно дополнив таким об-
разом уже имеющуюся по этой 
теме музейную информацию. 

Вся жизнь Г.М. Пузикова, кото-
рому 4 марта исполнится 85 лет, 
является образцом служения 
Отечеству и ярким примером для 

Выборы

Кандидаты
определены

Закончилась реги-
страция кандидатов 
на должность глав Ми-
ньярского и Кропачев-
ского городских посе-
лений, выборы которых 
состоятся 4 марта од-
новременно с выбора-
ми Президента РФ.

На пост мэра г. Ми-
ньяр претендуют три че-
ловека. Среди них член 
партии «Единая Россия», 
генеральный директор 
«Миньяргорводоканал-
сервис» Е.В. Середов и 
член политической пар-
тии ЛДПР, предприни-
матель и депутат Совета 
депутатов АГП А.Н. Ва-
сильев. Третий канди-
дат — самовыдвиженец, 
специалист контрольно-
технической службы 
ООО «Миньярская ком-
мунальная компания» 
Г.Н. Попов.

В Кропачевском по-
селении зарегистриро-
вано семь кандидатов на 
должность главы. Из их 
общего количества пять 
самовыдвиженцев, один 
представитель партии 
«Справедливая Россия». 
Действующий глава по-
селения В.И. Чванова 
зарегистрирована кан-
дидатом от партии «Еди-
ная Россия».

Как сказал председа-
тель территориальной 
избирательной комиссии 
А.Ю. Прокофьев, канди-
даты ведут агитационную 
деятельность уже с мо-
мента выдвижения. 

Алексей Бетехтин,
министр культуры
Челябинской области: 

По поручению 
губернатора ми-

нистерство разрабаты-
вает целевую програм-
му по капитальному 
ремонту учреждений 
культуры в муниципа-
литетах области. Мы 
собрали информацию 
о состоянии учрежде-
ний культуры в каждом 
населенном пункте ре-
гиона.

«

Встреча в столице

Будущее
связываю
с Миньяром
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подражания. Сын крестьянина-
спецпереселенца из посёлка Чёр-
ный Плёс, он, благодаря своему 
необычайному трудолюбию и це-
леустремлённости, прошёл боль-
шой жизненный путь от рядового 
работника Ашинского леспром-
хоза до начальника Главка и члена 
коллегии Министерства авиаци-

Николай ПУДОВКИН
ano-si@mail.ru

онной промышленности страны. 
Родина высоко оценила трудовой 
и творческий вклад Г.М. Пузикова, 
наградив его двумя орденами Ле-
нина, орденами Октябрьской ре-
волюции и Трудового Красного 
Знамени, многими медалями. 

— Встретившись с Василием 
Васильевичем, я словно вновь 
побывал в родном мне городе 
Сим, среди своих земляков, — 
сказал на прощание ветеран Ави-
апрома. —  От всей души желаю 
всем дорогим моим согражда-
нам здоровья и счастья в новом, 
2012-ом году, а трудовому кол-
лективу ОАО «Агрегат» — новых 
производственных успехов!

Инна СТАСОВА
ano-si_zam@mail.ru

Кропачево. Поселок основан в 1900 году, назван по 
имени купца-подрядчика А. Корпачева, принимавше-
го участие в строительстве Самаро-Златоустовской 
железной дороги. В 1900-1905 годах здесь было по-
строено 9 жилых домов.

Глава администрации Валентина Чванова (в центре), дирек-
тор Дома культуры Ирина Казанцева (справа), заведующая 
художественно-постановочной частью ДК Любовь Григорьева (сле-
ва) встречаются редко. Занятость не позволяет. Но когда такая воз-
можность появляется, каждой хочется рассказать обо всем: успе-
хах и неудачах, радостях и планах на будущее.

во. И все говорят о ней с гордостью и 
уважением. Впрочем, о каждом рас-
положенном здесь предприятии, будь 
то нефте- и бензоперекачки, комби-
нат «Борец», кропачевцы отзываются 
с гордостью. Посыл к тому — хорошая 
работа, хорошая зарплата. А она дей-
ствительно достойная, доходит до 22-
24 тыс. рублей.

Каждый раз, приезжая в Кропачево, 
мы ставили для себя непосильную за-
дачу — побывать всюду, но очень бы-
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Проведут
мониторинг
тарифов

По мнению Михаила 
Юревича, оснований для 
пересмотра в сторону 
увеличения коммуналь-
ных тарифов нет. Если на 
местах произошло повы-
шение — его нужно отме-
нять, считает глава реги-
она.

В соответствии с поруче-
нием Председателя Прави-
тельства РФ Владимира Пу-
тина, с 1 января 2012 года 
тарифы на электроэнергию 
и газ сохранены на уровне 
прошлого года. Их повыше-
ние предусмотрено лишь в 
июне текущего года. Причем 
максимальный объем увели-
чения должен составлять не 
более 12%. В Челябинской 
области этот показатель 
даже ниже, по итогам года он 
не превысит 11,4%.

«У нас не изменились ба-
зовые цены на электроэнер-
гию и газ, инфляция в те-
чение прошлого года была 
незначительной, поэтому 
оснований для пересмотра 
большинства коммунальных 
тарифов просто нет. Так что 
я дал задание провести мо-
ниторинг существующих та-
рифов в области, и если есть 
повышение, то его надо от-
менять», — сообщил губер-
натор Челябинской области 
Михаил Юревич.

Добавим, что повышение 
тарифов на водо- и тепло-
снабжение в текущем году 
запланировано на 1 июля и 
1 сентября в пределах, уста-
новленных законодатель-
ством.

Ответ Путина на
национальный вопрос
После первой статьи Владимира Путина, опубликованной в «Известиях», 
наблюдатели гадали: что будет темой следующего послания премьер-
министра? По всем раскладам, выходила экономика. Тем более что итоги 
года как раз «поспевают» у Росстата к двадцатым числам января. Но, на 
удивление многим, вышло иначе.

Тема кажется необычной лишь 
на первый взгляд. Путин спра-
ведливо отмечает, что «с обо-
стрением национального вопро-
са вплотную столкнулись самые 
развитые и благополучные стра-
ны». Речь, понятно, идет о евро-
пейских странах и США, где уже 
лет 20 практически автономно 
существуют миллионные наци-
ональные общины выходцев из 
Азии и Африки. Где-то мигранты 
вписались в социальную струк-
туру общества (например, тур-
ки в Германии). А кому-то это все 
не нужно — проще жить «на со-
циальные пособия», не говоря 
при этом «на языке страны пре-
бывания». Знакомая ситуация? 
Увы, да.

Корни нынешних националь-
ных проблем Владимир Путин 
видит в распаде СССР и отсут-
ствии внятной национальной 
политики в последующее деся-
тилетие. В результате «с рас-
падом страны мы оказались на 

грани, а в отдельных известных 
регионах — и за гранью граж-
данской войны». Но, в отличие 
от Зюганова и Жириновского, 
Путин не призывает к объедине-
нию «железом и кровью». Сей-
час на смену политическим со-
юзам приходят экономические. 
Единое экономическое про-
странство России, Беларуси и 
Казахстана куда прочней и на-
дежней, чем любой искусствен-
ный альянс, где несколько «дру-
жат против» одного. 

Путину явно не близка пози-
ция западных стран, чей прин-
цип «разделяй и властвуй» лишь 
изменился со временем, но не 
исчез вовсе. И не близка идея 
«американского плавильного 
котла» наций, где перемалывают-
ся в одну кашу все национально-
культурные особенности.

Многонациональность Рос-
сии Владимир Путин восприни-
мает как безусловное преиму-
щество — и это, пожалуй, самое 

главное. Все попытки построить 
в России государство из одной 
нации обречены на провал и про-
сто вредны. В равной степени 
— как и стремление принизить 
роль русской нации как государ-
ствообразующей, стержневой 
для страны. 

Путин не делает случайных 
шагов. Статья по национально-
му вопросу — не пробный шар, 
выкаченный в общество с целью 
«узнать реакцию». Это четкая по-
зиция лидера с государственным 
мышлением — взвешенного, от-
ветственного, жесткого, если 
того требуют обстоятельства. В 
том, что они периодически воз-
никают, все мы убедились на 
примере Кондопоги, Манежной 
площади в Москве, Сагры. По-
этому Путин ставит националь-
ный вопрос — и сам отвечает на 
него, понимая: ответ — значит, 
ответственность.

Валерий ДЫМОВ

Михаил Юревич, губернатор Челябинской области:
«Радуюсь той обстановке, которая сложилась в Челябин-
ской области»

— В этом вопросе у нас благопо-
лучная ситуация. А все попытки по-
сеять межэтническую рознь будут 
жестко пресекаться. Я искренне ра-
дуюсь той обстановке, которая сло-
жилась в Челябинской области. У нас 
очень много смешанных браков, на 
работу принимают не по националь-
ному признаку, а по оценке профес-
сиональных качеств. Спокойное со-
седствование разных народов на 
одной территории – залог стабиль-
ности.

Владимир Мякуш, председатель ЗСО:
«Национальный вопрос – самый сложный для России, как 
и для многих других государств».

— Наш регион многонациональный, 
область граничит с Казахстаном,  Юж-
ный Урал ежегодно принимает боль-
шой миграционный поток. И нам при-
ходится решать те задачи, о которых 
говорит в статье премьер — министр. 
Интересной, заслуживающей обсуж-
дения мне показалась идея создания 
«министерства национальностей». По 
мнению Владимира Путина, эта струк-
тура должна быть чем-то вроде экс-
пертного совета. И в нашем регионе 
уже есть опыт работы подобного кол-
легиального органа — при Заксобра-

нии Челябинской области создан общественный совет по на-
циональным вопросам.  Необходимо выявить слабые места в 
миграционном законодательстве и устранить их. Это поможет 
нам избежать многих «больных» вопросов в миграционной по-
литике. 

Образование

ЕГЭ: изменения и нововведения

В части «С» экзамена по исто-
рии выпускникам предстоит на-
писать сочинение об одном из 
трех предложенных на выбор 
историческом деятеле. Экзаме-
нующимся необходимо припом-
нить примерные годы его жиз-
ни, знать, какой он след оставил 
в анналах истории. 

— Это действительно сложное 
задание, потому что есть опре-
деленные критерии, по которым 
нужно написать эссе, — считает 
преподаватель истории и обще-
ствознания школы №7 Наталья 
Покало. —  Чтобы написать сочи-
нение о какой-то исторической 
личности, о ней хоть что-то нужно 
знать. С элементами эссе мы и 
сейчас знакомимся во всех клас-
сах, стараясь следовать выдви-
нутым критериям, хотя многое 
зависит от подготовки ученика. 

По практике прошлых лет знаю, 
что дети обычно плохо справля-
ются с этим заданием. Помню 
данные статистики первых лет 
сдачи ЕГЭ: по всем предметам, 
которые считаются сложными в 
школьном курсе, пятерки были, 
а по истории — ни одной. Это го-
ворит о том, что экзамен по исто-
рии — сложный.

— Думаю, составить истори-
ческий портрет будет не трудно, 
— говорит одиннадцатиклассник 
школы №9 Алеша Киселев, ко-
торый планирует сдавать ЕГЭ по 
истории. — За его выполнение 
можно получить высокие баллы. 
Зная биографию исторического 
деятеля, можно написать хоро-
шее эссе. Нужно только хорошо 
учиться.

Кроме того, в ЕГЭ по истории 
сократится количество заданий 
по всем трем частям: из сорока 
девяти уберут десять вопросов. 
При этом время экзамена оста-

лось прежним. В части «В» доба-
вились новые варианты. Теперь 
нужно сопоставить не только 
дату и личность. К этому добави-
ли еще и историческое событие.

В ЕГЭ по математике выпуск-
ников ждет увеличение количе-
ства задач. Разработчики впер-
вые включат задания по разделу 
«Вероятность и статистика», кото-
рые должны быть несложными.  

— С 2009 года введены обнов-
ленные учебники 5-11 классов, 
— рассказывает преподаватель 
математики школы №9 Светлана 
Коваленко, — где включены раз-
делы по теории вероятности и 
статистике. Практически каждую 
неделю учителя с ребятами раз-
бирают эти задачки. Уже второй 
год в качестве эксперимента для 
учеников  из  Челябинской обла-
сти включают в ЕГЭ подобные за-
дания. Выполняли ребята их хо-
рошо, это «жизненные» задачи, 
довольно интересные. 

Также в ЕГЭ по математике по-
явится еще одна задача по курсу 
геометрии.

Изменилось количество за-
даний и по информатике: в пер-
вой части оно сократилось с 18 
до 13, во второй — увеличилось с 
10 до 15. Больше стало заданий 
по разделам «Элементы теории 
алгоритмов» и «Моделирование 
и компьютерный эксперимент». 
Задание на обработку графиче-
ской информации заменено на 
задание по обработке звука.

Некоторые новшества включе-
ны и в правила сдачи ЕГЭ. Впер-
вые определен и объявлен ми-
нимум баллов ЕГЭ по русскому 
языку (36) и математике (24). 
Победители и призеры вузов-
ских олимпиад смогут использо-
вать льготу на поступление толь-
ко один раз. В остальных случаях 
только на общих основаниях.

Результаты ЕГЭ обязательны 
при подаче заявлений во все без 
исключения российские вузы. 
Однако бумажное свидетельство 
с результатами ЕГЭ больше не 
нужно. Вузы обязаны принять до-
кументы и сверить указанные ре-
зультаты экзамена по Федераль-
ной базе  свидетельств.

— Чем ближе окончание шко-
лы и сдача ЕГЭ, тем  больше ли-
хорадит и родителей и, думаю, 
учителей тоже, — сетует мама 
выпускника Наталья Серова. — 
Изменения, которые вносятся во 
второй половине учебного года, 
просто недопустимы, посколь-
ку сдать ЕГЭ с хорошими балла-
ми без дополнительных занятий 
(репетиторства) невозможно, а 
такими решениями разработчи-
ки оставляют на освоение нового 
минимум времени. Но сдача го-
сударственных экзаменов — не-
избежность, будем готовиться.  

Выпускников школ 2012 года ждут некоторые новшества при сдаче Едино-
го государственного экзамена. В частности, это коснется таких предметов 
как информатика, история и математика.

Инна ЗЕЛЕНЕВА
ano-si_zam@mail.ru
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Всегда оставаться человеком
Мы разговариваем с генеральным директором  МУП «Миньяргорводоканал» Евгением Середо-
вым в день его рождения. Праздник будет вечером, в кругу семьи, а днем Евгению Фёдоровичу 
предстоит решить ещё много больших и малых задач, встретиться с посетителями, вникнуть в 
их проблемы, понять и помочь. Впрочем, как всегда, в любой другой  его день.

В день рождения принято 
оглядываться назад, подводить 
итоги и строить планы на буду-
щее. Евгений Фёдорович с осо-
бой теплотой вспоминает своё 
детство. Он родился на станции 
Симская в большой и дружной 
семье: вместе с младшим  Женей 
в семье росли братья-двойняшки 
Александр и Петр.

— У нас разница в возрасте  —  
десять лет и один день, у братьев 
день рождения был вчера. Мама 
немножко не подрасчитала,  — 
смеётся Евгений Фёдорович. 

Сейчас он понимает, что ро-
дители передали ему, пожалуй, 
главные свои качества. Отец Фё-
дор Прохорович — целеустрем-
ленность, а мама Лидия Никола-
евна — терпение.  Глава семьи в 
воспитании сыновей был строг и 
немногословен. Может быть, поэ-
тому его слова так врезались в па-
мять, со временем став жизнен-
ным кредо моего собеседника.

— Отец учил: «Как бы ни скла-
дывалась ситуация, в твою поль-
зу или нет, ты должен всегда 
оставаться человеком», — вспо-
минает Евгений Федорович.

Когда Женя пошёл в школу, 
Фёдору Прохоровичу предложи-
ли работу в «Каменном карьере», 
и вся семья переехала в Миньяр. 
Так в нашем классе миньярской 
школы №4 появился новенький. 
Да, мы с Евгением Середовым — 
одноклассники. Смеясь, вспоми-
наем школьные годы, КВНы, ро-
зыгрыши, театральные опусы. 
Золотое время! 

Отзвенел последний звонок. 
Суета выпускных экзаменов сме-
нилась лихорадкой экзаменов 
вступительных... И в этой круго-
верти мы не заметили, как наши 
повзрослевшие мальчики стали 
солдатами. Проработав недол-
го на МММЗ,  Евгений одним из 
первых ушёл в армию. Точнее, 
на войну — в самое пекло Аф-
ганистана. 345 отдельный гвар-
дейский парашютно-десантный 
полк участвовал во многих бо-

евых операциях, но про них Ев-
гений вспоминать не любит. За 
одну такую операцию он полу-
чил медаль «За боевые заслу-
ги». Война во многом изменила 
его, закалила характер.

Демобилизовавшись, Ев-
гений поступил в  уфимское 
профессионально-техническое 
училище №13. Окончив его с 
отличием, получил специаль-
ность газоэлектросварщика-
монтажника и вернулся на 
МММЗ. То время мне вспомина-
ется, как череда свадеб наших 
одноклассников. И на всех свадь-
бах Евгений — неизменный сви-
детель с красной лентой через 
плечо. На вопрос: «Сам-то когда 
женишься?»  он отвечал интригу-
юще: «Скоро!». Он был влюблён и 
счастлив. И, действительно, ско-
ро его женой стала красавица 
Наталья.

 Молодая семья Середовых 
родилась в непростой 1990 год. 
Чуть позже на свет появился пер-
венец Игорёк.  А миньярский за-
вод в ту пору стало лихорадить, 

начались задержки зарплаты. Ев-
гений  принял непростое реше-
ние — поехал на Север работать 
вахтовым методом. Вскоре стал 
старшим мастером, затем брига-
диром. К тому времени он окон-
чил Уфимский государственный 
авиационный технический уни-
верситет по специальности эко-
номика, менеджмент и финансы. 
У ответственного и трудолюбиво-
го работника на Севере выстраи-
валась перспективная карьера. 
Но в нем тогда уже зрело  реше-
ние — вернуться в Миньяр.

— Я понял, что хочу не просто 
работать, а приносить конкрет-
ную пользу людям, нашему го-
роду, — делится Евгений Фёдо-
рович. — Когда мне предложили 
работу в ЖКХ, я, подумав, согла-
сился. Это был осознанный вы-
бор.

В 2005 году «Миньяргорводо-
канал» вышел из состава ЖКХ. 
За это время проделана боль-
шая работа по восстановлению 
водоснабжения в  Миньяре. В 
прошлом для обеспечения во-
доснабжения города работали 
четыре насоса, которые непре-
рывно качали воду из Синих род-
ников. Утечки были колоссаль-
ные, но этим никто не занимался. 
Средств на ремонт не выделя-
лось. Очень трудно работать, ещё 
труднее — что-то менять. 

Но за прошедшие годы прило-
жены огромные усилия, чтобы  из-

менить многое. В первую очередь, 
другой стала сама  организация 
работы. Обновился коллектив со-
трудников, большинство которых 
— специалисты с высшим обра-
зованием. В работу предприятия 
активно внедряются новые тех-
нологии. Это позволило сделать 
работу «Миньяргорводоканал—
сервиса» более эффективной. В 
настоящее время водоснабже-
ние города осуществляется од-
ним насосом, или двумя — в пик 
водоразбора. Всё это позволяет 
сдерживать рост тарифов на хо-
лодную воду, последнее суще-
ственное повышение — в 2008 
году.

...В день рождения принято 
подводить итоги и строить пла-
ны. У Евгения Фёдоровича Се-
редова — прекрасная семья, 
любимая жена Наталья — на-
дежный друг, поддержка и вдох-
новитель всех его свершений. 
Сын  Игорь, окончив школу с 
серебряной медалью, учится в 
Уфимском государственном не-
фтяном техническом универси-
тете, дочь Юлия радует успеха-
ми в школе. Работа, непростая, 
тяжелая, да и что скрывать, за-
частую неблагодарная, прино-
сит ему настоящее удовлетво-
рение.  

— Ну, а планы на будущее я 
связываю только с Миньяром, — 
говорит Евгений Середов, — это 
моя родина. 

Мы теперь юнкоры
22 января в   детском пресс-центре ДЮЦ г. Аши 
прошло традиционное мероприятие для новичков 
— «Посвящение в начинающие журналисты». 

В объединениях детского 
пресс-центра ДЮЦ подростки 
учатся снимать с помощью виде-
окамеры, создают телепередачу 
«Ступени», выпускают газету для 
детей и подростков «Пестрый 
мир», изучают основы журнали-
стики, психологию общения, ра-
ботают над техникой речи. 

Но прежде чем приступить к 
освоению журналистских долж-
ностей, ребята проходят по-
священие. «Посвящение в на-
чинающие журналисты» — это 
увлекательное путешествие с 

множеством сюрпризов и ис-
пытаний: фотокросс, озвучка 
мультфильма и полоса препят-
ствий, включающая различные 
творческие этапы. 

После завершения всех за-
даний ребята произнесли клят-
ву юного журналиста и получили  
долгожданные удостоверения и 
отличительный знак юнкоров — 
оранжевый галстук. 

Алина КАРИМОВА,
корреспондент пресс-

центра ДЮЦ

Хрустальная
девочка
Так по праву можно назвать юную художницу из 
города Сим Юлию Усиркову. Ее диагноз – не-
совершенный остеогенез (повышенная ломкость 
костей), с которым довольно непросто жить. Но 
Юля всего лишь четырнадцатилетняя девочка, 
которая ходит в школу, общается с друзьями и 
постигает волшебный мир искусства живописи.

Юлия СЕРГЕЕВА
smsr68@mail.ru

— Никто меня рисовать никог-
да не учил, — говорит Юля, — все 
как-то само получилось. Сначала 
рисовала обычными карандаша-
ми, а потом втянулась, стало ин-
тересно наблюдать как предмет, 
который видишь, появляется на 
бумаге.

В ее этюдах — тема войны, пор-
треты и родная природа. Вдохно-
вители ее творчества  — картины 
симского художника  А.А. Огоро-
дова и известного русского жи-
вописца В.М. Васнецова.

— Хочется показать, что мир 
наделен красками, в нем мно-
го необычного. Мне нравится пи-
сать. Когда занятие лежит к душе, 
сердце радуется, — говорит Юля.

Ее работы не раз были удо-
стоены призов и высоких оценок 
жюри  в районных и областных 
конкурсах. 

Свое будущее Юля намере-
на посвятить созданию прекрас-
ного. В ее мечтах — освоение 
профессии дизайнера интерье-
ра. Хотела бы она постичь еще и 
искусство фотографии. Но пока, 
даже в минуты отсутствия вдох-
новения, Юля методично отра-
батывает технику живописного 
письма, делает зарисовки и шаг 
за шагом движется к достижению 
поставленной цели — к будущей 
профессии.

Елена Юдина,
г. Сим
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Внимание: опасность

Бешеная собака
атаковала ашинцев
ОГУ «Ашинская ветстанция» сообщает, что 18 января во дворе дома 
по ул. Озимина, 30 силами МУП АКХ отстрелена беспризорная со-
бака. По данным Роспотребнадзора, в период с 1 по 16 января она по-
кусала 19 человек. 

Патматериал направлен в Зла-
тоустовскую ветлабораторию. 
20 января получен ответ: в моз-
ге животного обнаружен возбу-
дитель бешенства. В тот же день 
ветслужбой определены границы 
очага, где проведена оператив-
ная вакцинация животных про-
тив бешенства. В трёх домах по 
ул. Озимина привито 25 домаш-
них кошек и две собаки. Вынесе-
но представление губернатору 
Челябинской области о наложе-
нии ограничений (карантина) по 
бешенству на город Аша.

Организован оперативный 
приём информации от населе-
ния и организаций о случаях по-
куса человека животными, как до-
машними, так и беспризорными. 
По каждому адресу прибудет вет-
врач и проведет осмотр животных 
и оперативное расследование.

В ветстанции каждую пятни-
цу проводится бесплатная вакци-
нация собак и кошек против бе-
шенства. При невозможности 
доставить животных вакцинацию 
проведут на дому, при получе-
нии предварительной заявки. При 
большом количестве заявок при-
вивка возможна в любой день не-
дели. Телефон ветстанции 3-24-12.

Также получен препарат 
«Оралрабивак» для вакцинации 
диких плотоядных в лесах мето-
дом расбрасывания приманок. 
Просим всех охотников оказать 
содействие Обществу охотников 
и рыболовов в этой работе.

Во всех остальных населён-
ных пунктах района мероприя-
тия по профилактике бешенства, 
в том числе вакцинация живот-
ных, проводятся ближайши-
ми ветучастками и ветпунктами: 
Симский (тел.78-4-28), Миньяр-
ский (тел.7-11-00), Кропачёв-
ский (дом.тел.врача 75-9-97), 

Уголовно-исполнительная практика

Убийство
на бытовой почве
В Ашинский городской суд из органов предва-
рительного расследования чаще всего поступают 
уголовные дела о преступлениях, предусмотрен-
ных ч. 1 ст. 105 УК РФ (убийство) и ч.4 ст. 111 УК 
РФ (умышленное причинение тяжких телесных 
повреждений, повлекших по неосторожности 
смерть потерпевшего).

Приговор оставлен 
без изменений
Определением судебной коллегии по уголовным 
делам Челябинского областного суда приговор 
по делу в отношении Р., обвиняемого по п. «в» ч. 
2 ст. 158 УК РФ, оставлен без изменения.

Проведённый анализ за 2009-
2011 гг. показал, что наблюдает-
ся тенденция к увеличению ко-
личества данных преступлений. 
Так, в 2009 г. в суде рассмотрено 
восемь уголовных дел данной ка-
тегории, осуждено восемь лиц; в 
2010 г. судом рассмотрено 11 дел 
по ч. 1 ст. 105 УК РФ и ч. 4 ст. 111 
УК РФ в отношении 12 лиц; в 2011 
году — 16 таких дел, к лишению 
свободы осуждено 18 лиц. Отме-

чу, что практически все преступ-
ные посягательства на жизнь и 
здоровье граждан были совер-
шены подсудимыми на бытовой 
почве в состоянии алкогольного 
опьянения.

Так, в один из дней июля 2010 
г. гр. С. Антипин в своей кварти-
ре в Аше распивал спиртные на-
питки с бывшей сожительницей и 
ее знакомым гр. Ш. Во время за-

столья  между мужчинами прои-
зошла ссора, возникшая на почве  
ревности. С. Антипин схватил ку-
хонный нож и нанёс удар в груд-
ную клетку потерпевшему Ш. В 
результате обильной кровопо-
тери последний скончался. Под-
судимый вину по ч. 1 ст. 105 УК 
РФ не признал, ссылаясь на осу-
ществление своих преступных 
действий в состоянии необхо-
димой обороны. Но, исходя из 

представленных доказательств 
по делу, суд установил, что в от-
ношении подсудимого каких-
либо активных действий со сто-
роны потерпевшего не было. 
Приговором суда, вступившим в 
законную силу, С. Антипин осуж-
ден на шесть с половиной лет 
лишения свободы с отбывани-
ем наказания в колонии строго-
го режима.

Большую часть особо тяж-
ких преступлений, направ-
ленных против жизни и здо-
ровья граждан, совершают 
мужчины, однако в июле 2011 
г. судом постановлен обвини-
тельный приговор в отноше-
нии гр. Ю. Иблиямиловой. В 
ходе распития спиртных на-
питков совместно со своим 
родственником — гр. З. и со-
жителем, она нанесла удар в 
спину кухонным ножом гр. 3. 
Данный удар стал роковым 
для потерпевшего, а суд, ис-
следовав материалы дела и 
выслушав свидетелей, при-
знал Ю. Иблиямилову вино-
вной в совершении умышлен-
ного убийства и приговорил 
её к семи годам лишения сво-
боды с отбыванием наказа-
ния в колонии общего режи-
ма. Кроме того, суд возложил 
на неё обязанность по ком-
пенсации морального вреда 
в пользу родственников по-
терпевшего в сумме двухсот 
тысяч рублей. Приговор об-
жаловался осужденной в вы-
шестоящую инстанцию, но 
судебная коллегия по уголов-
ным делам Челябинского об-
ластного суда оставила его 
без изменения.

Рассматриваемые престу-
пления уже давно обнаружи-
вают неблагоприятные тен-
денции, наносят ощутимый 
ущерб обществу. Непосред-
ственно потерпевшими от 
них ежегодно выступают сот-
ни тысяч людей. Одних толь-
ко убийств в последнее время 
регистрируется около 30 тыс. 
в год. 

Г. ПЕТРОВ,
консультант суда

Житель г. Миньяр гражданин 
Р. проживал с сожительницей К. 
и её малолетним ребенком. Ве-
чером 27 июля 2011 года он про-
играл в Интернет-кафе более 40 
000 рублей. Желая отыграться, 
Р., зная, что у К. имеется банков-
ская карта, на которую перево-
дились алименты на содержание 
её несовершеннолетнего ребен-
ка, в ночное время 28 июля похи-
тил эту карту и в одном из банко-
матов г. Миньяр снял с нее 14 000 
рублей, чтобы продолжить играть 
в Интернет-кафе, а также 40 000 
рублей для возврата долга.

Проиграв деньги и не желая 
остановиться, он снял с банков-
ской карты К. еще 15 000, кото-
рые также проиграл.Зная, что там 
имеются еще денежные сред-
ства, Р. дважды снимал 10 000 и 
50 000 рублей соответственно, 
которые израсходовал на игры 
в Интернет-кафе, а также на по-
ездку в г. Уфа, где скрывался не-
сколько дней.

В результате потерпевшей 
К. был причинен  материальный 
ущерб на  сумму 129 000 рублей. 
За период предварительного 
следствия Р. не принял мер к воз-
мещению ущерба.

С учетом данных о лично-
сти подсудимого Р., тяжести 

совершенного им преступле-
ния, мнения потерпевшей К., 
настаивавшей на строгом на-
казании, государственный об-
винитель просил Ашинский 
городской суд назначить Р. на-
казание в виде двух лет лише-
ния свободы с отбыванием на-
казания в колонии- поселении, 
а также удовлетворить исковые 
требования К. на сумму 129 000 
рублей.

Ашинский городской суд  при-
знал Р. виновным в совершении 
преступления, предусмотренно-
го п. «в» ч. 2 ст. 158 УК РФ (тайное 
хищение чужого имущества, со-
вершенное с причинением зна-
чительного ущерба гражданину), 
и назначил ему наказание, за-
прошенное государственным об-
винителем.

С данным приговором осуж-
денный не согласился и обжало-
вал его в судебную коллегию по 
уголовным делам Челябинского 
областного суда.

Обвинительный приговор 
Ашинского  городского суда 
оставлен без изменения, а жало-
ба Р. — без удовлетворения.                                              

А. МУХАЧЕВ,
заместитель прокурора г. 

Аши, юрист 1 класса

Еральский (д.т. 7-51-44), Укский 
(д.т. 8-951-441-0713), ветпун-
кты: Сухо-Атинский (д.т. 8-902-
618-9878), станции Симской (д.т. 
8-952-522-5950), Биянский (д.т. 
8-951-432-6876).

Напоминаем клинические 
признаки бешенства у собак и 
кошек:  агрессивное поведение, 
возбуждённое состояние, иногда 
зуд на месте укуса. У кошек ино-
гда необычно ласковое поведе-
ние. Позже — затруднённое гло-
тание, слюнотечение, изменение 
голоса, невозможность принятия 
пищи и воды, поражение глаз, 
паралич мышц глотки, челюсти и 
конечностей, отвисание нижней 
челюсти, смерть на 8-10 день.

У сельскохозяйственных жи-
вотных симптомы бешенства бо-
лее специфичны и разнообразны, 
но тоже протекают с признаками 
поражения центральной и пери-
ферической нервной системы. 
Необходим осмотр животного 
ветспециалистом и, при возмож-
ности, его изоляция и наблюде-
ние в течение нескольких дней до 
появления клинических призна-
ков. Ветслужба в апреле т.г. про-
ведет поголовную вакцинацию 
против бешенства крупного рога-
того скота и лошадей у населения 
и на фермах по всему району.

Просим владельцев животных 
сообщать на ветстанцию или в 
ближайшее ветучреждение о всех 
случаях нападения животных на 
человека, о случаях покуса людей 
домашними или бездомными жи-
вотными или о необычном их по-
ведении. Обязательно проведите 
вакцинацию своих собак и кошек 
против бешенства.

Е. МУХАЧЕВА,
и.о. начальника

ОГУ «Ашинская ветстанция»

По коэффициенту убийств в расчете на 
100 тыс. человек населения Россия занима-
ет одно из первых мест в мире, вдвое опере-
жая по этому показателю США. «
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Династиями железная доро-
га славилась всегда. У Евгения 
Петровича и отец, и мать были 
осмотрщиками вагонов. Оба бра-
та работают на железной доро-
ге. Дочь также выбрала семейную 
профессию.

Потомственным железнодо-
рожником является и заместитель 
начальника станции Кропачево 
Михаил Баранкулов.

— Мой дед работал здесь. 
Отец до 2008 года был началь-
ником станции, — рассказывает 
он. — Мой брат Сергей работа-

ет помощником машиниста, се-
стра Ирина — дежурная по парку. 
Сын Роман, вернувшись из армии, 
устраивается в вагонное депо и 
одновременно заканчивает же-
лезнодорожный техникум.

Сам Михаил, имея два техниче-
ских образования, учится в желез-
нодорожном институте.

— Технического образования 
сегодня уже недостаточно, — го-
ворит он. — Железная дорога 
стремительно модернизируется. 
Нужно повышать профессиональ-
ный уровень. За последние пять 
лет у нас многое поменялось. По-
меняли 40 стрелочных переводов. 
Меняются контактные сети, пе-
регоны, локомотивы. Все это для 
безопасности движения и увели-
чения грузоперевозок.

Да, железная дорога — на-
столько тонкий, четкий и чуткий 
механизм, где любой, даже ми-
зерный, сбой чреват… Об этом 

помнит каждый работающий 
здесь. Сегодня на дороге трудит-
ся более 300 человек. И каждый 
о своем, далеко не легком тру-
де отзывается с любовью. Может 
быть, еще и потому, что, глядя на 
эту разветвленную паутину рель-
сов, мыслями всегда уносишься в 
какую-то благостную даль.

Теперь посетим другое элитное 
предприятие — комбинат «Борец». 
Это вообще особый мир. Своео-

сто не знаю. Любое дело спорит-
ся. Дома, говорят, и стены помо-
гают. В этом у нас все уверены. 
70% коллектива — бывшие учени-
ки этой школы. Мы понимаем друг 
друга с полуслова.

Отсюда и результаты. Ежегод-
но школа №26 выпускает от че-
тырех до семи медалистов. Ребя-
та успешно поступают в высшие 
учебные заведения, и многие до-
стигают в жизни больших высот.

В школе много зелени, живые 
уголки. Детворе здесь комфор-
тно. А спортзал пользуется попу-

лярностью не только у детей, но и 
у взрослых.

— До сих пор с сыном Алексан-
дром хожу на волейбол в школь-
ный спортзал, — сказал при на-
шей следующей встрече уже на 
железной дороге старший осмот-
рщик вагонов ВЧДЭ-1 Евгений 
Мызгин.

— Чем нравится поселок? — 
спрашиваю у него.

— Всем. Это родина. Ее не вы-
бирают, — говорит Евгений Петро-
вич. — Но прежде всего — людь-
ми. Отзывчивые, понимающие. 
У нас на дороге 
очень хороший кол-
лектив. Все ответ-
ственно относятся 
к делу. Может, по-
тому, что каждый 
третий — из дина-
стии железнодо-
рожников и впитал 
все, как говорят, с 
молоком матери.

— Девяносто процентов до-
мов поселка газифицированы, 
люди очень довольны, — говорит 
Валентина Ивановна. — И к де-
сяти оставшимся процентам до-
мов газовая подводка есть, но за-
вести газ в дом — это дорого и не 
каждому доступно. А льготы есть 
только у инвалидов войны и оди-
ноко проживающих пенсионеров. 
Все, кто пользуется газом, очень 
довольны. 

Не так было в 2007 году, ког-
да начиналась газификация. Тог-
да Валентина Ивановна делала 
подворный обход — уговаривала, 
убеждала.

— Многие не верили, что газ 
придет в поселок, что не будет пе-
ребоев, — продолжает она. — А 
сейчас при встрече говорят: «Не 
нарадуемся. В доме всегда теп-
ло. Не надо утром и вечером печь 
топить». Те, кто строится, сра-
зу делают все разводки под бла-
гоустройство, чтобы и вода, и ка-
нализация были. Сегодня люди 
отдают предпочте-
ние индивидуально-
му жилью — огород, 
подворье и полное 
благоустройство — 
удобно и конфортно. 
Многоквартирные 
дома, конечно, тоже 
не пустуют.

Их ремонт — по-
стоянная забота гла-
вы. Хочется сделать 
все и сразу, но так не 
получается.

— Ветхоаварий-
ное жилье еще есть. И 
очередь на квартиры 
имеется. У нас готов 
проект на строитель-
ство 42-квартирного 
дома, участок земельный 
отведен, ждем финанси-
рования из области.

О своем поселке Ва-
лентина Ивановна говорит 
с теплотой и любовью.

— Мне нравится здесь 
все. Хочется, чтобы Кро-
пачево процветало, а на-
селение — множилось. 
Люди у нас хорошие — душевные, 
отзывчивые.

Такие слова говорили все, с 
кем довелось пообщаться. Даже 
приехавшие в командировку. Вот 
один из них: Александр Полян-
ский.

— Строим офис для Газпрома, 
— говорит он. — История посел-
ка понравилась, места хорошие, 
люди замечательные. Жизнь ком-
фортная, как в городе.

Директор школы №26 Евгения 
Павловна Абрамова о своей шко-
ле, о поселке может рассказы-
вать часами. Родилась и выросла 
здесь, закончила эту школу, в нее 
же пришла работать в 1965 году

— Вначале лаборантом, а че-
рез два года — учителем, — гово-
рит Евгения Павловна. — Хотела 
ли когда—то уехать отсюда? Ни-
когда. Хотя объездила всю страну. 
Часто бывала за границей. Уми-
лялась и восторгалась, но всегда 
спешила домой. Милее мест про-

Начало на стр. 1 Дома и стены помогают

бразный Ватикан в поселке Кропа-
чево. Автономная, хорошо охраня-
емая территория Росрезерва. Для 
работающих созданы все условия. 
После капремонта все оборудова-
но по последнему слову.

— Мы сделали большой рывок 
вперед, — с гордостью говорит 
главный инженер А.Я. Горшков. 
— Газовая котельная оборудова-
на современной техникой. Мяг-
кую кровлю холодильника весом в 
1200 тонн заменили на современ-
ную в 350 тонн. Компрессорный 
участок полностью автоматизи-
рован. Оборудованы все бытовые 
помещения. Последние годы нам 
уделяют много внимания. Ощу-
щаем хорошую материальную 
поддержку. Это и позволяет на 
каждом участке внедрять иннова-
ционные технологии. 

Следующий наш объект — дет-
ский сад — тоже оставляет хоро-
шие впечатления.

— В Кропачево очередь в дет-
ский сад, — говорит В.И. Чванова. 

— Чтобы ее уменьшить, принято 
решение реконструировать бас-
сейн детского сада №1 под группы. 
В этом году работы будут начаты.

— У нас появится возможность 
принять дополнительно 50 ребя-
тишек, — продолжает разговор 
заведующая детским садом Н.М. 
Курицина. — Сейчас детский сад 
посещает 97 детей. Для них соз-
даны все условия.

Детский сад начал функциони-
ровать в 2003 году. Уют создавал-
ся руками воспитателей и нянь.

— Нам очень хотелось, чтобы 
здесь всем было комфортно, — 
говорит Надежда Михайловна. — 
И мы этого добились. Территория 
летом — это парковая зона. Каж-
дый свободный уголок внутри — 
зимний сад. Для детей сделали 
фитобар, который одновремен-
но является кафе, где ребятиш-
ки с большим удовольствием от-
мечают дни рождения. А в музее, 
где собрана старинная утварь, 
они любят слушать сказки. Свои-

ми силами мы отремонтировали и 
оборудовали спортзал.

Группы наполнены игрушками и 
веселым смехом детворы, которая 
с удовольствием проводит здесь 
время, развивается, готовится к 
школе под присмотром опытных 
педагогов-воспитателей.

И в завершение нашего визи-
та отправляемся в Дом культуры, 
который славен талантами далеко 
за пределами поселка и района.

— Дом культуры очень популя-
рен у населения. И никогда не пу-
стует, — говорит В.И. Чванова, — 
там работает такой творческий 
коллектив, который умеет и раз-
влечь, и увлечь любого.

— Да. Это так. Вот только «ко-
ролевство» наше маловато. Не 
может вместить всех желающих, 
— вторит ей с улыбкой директор 
ДК И.Г. Казанцева. — У нас по-
стоянно действует 17 различных 
формирований, которые посе-
щают более 300 человек разно-
го возраста. — Только танцеваль-

ных коллективов шесть. А успехи 
какие! «Калейдоскоп» в прошлом 
году в С.-Петербурге занял пер-
вое место, являясь уже дипло-
мантом конкурсов в Сочи, Гелен-
джике. Диплом первой степени 
в прошлом году в Москве полу-
чил «13-й квартал». Наше «На-
строение» постоянно приглашают 
на различные праздники в Челя-
бинск, Ашу, Сим.

Аэробика, фитнес, гимнасти-
ка — занятия на любой вкус и воз-
раст.

— ДК — это единственный 
культурный центр  Кропачево. И 
мы стараемся, чтобы здесь всем 
было приятно проводить свой до-
суг, — прощаясь с нами, говорит 
Ирина Казанцева.

Мы благодарим Валентину 
Ивановну за своеобразную экс-
курсию по Кропачевскому город-
скому поселению. И знаем, что в 
скором времени наш путь опять 
ляжет в эту сторону, потому что 
многое еще осталось за кадром.

Слева-направо:
В. Шалашов,

Е. Мызгин,
М. Баранкулов

Современный холодильник
комбината «Борец»

Ведущий инженер Г. Ермакова

Им здесь хорошо

А.П. Абрамова ведет урок географии
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